

éducation populaire vie associative réseau de proximité

économie sociale et solidaire

La lettre des acteurs et actrices - Animation rurale 44 - Janvier-Février 2024



Plus que 8 mois avant les 30 ans d'AR44. le 21/09/2024!

AGENDA

Formations et temps d'échanges

Jeudi 18/01 10h-12h30

Présentation de dispositifs d'aide au départ en vacances + outils VLPT

En visioconférence Je m'inscris

Mardi 20/02 10h-21h

Journée alimentation

Quartier Bellevue, Nantes

Jeudi 22/02 18h30-20h30

Administrateur.trice débordé.e : comment faire?

En visioconférence Je m'inscris

Comités territoriaux

Les comités territoriaux sont des lieux d'information, et d'échanges sur la vie fédérale et entre les assos membres du réseau. La présence de chaque association y est indispensable.

Mardi 16/01 20h-22h

Comité territorial Vignoble Pays d'Ancenis

Multi'act, Boussay

Jeudi 18/01 19h30-21h30

Comité territorial Chateaubriant-Derval

Les copains d'abord, Saffré

Jeudi 25/01 19h-21h

Comité territorial Nantes Métropole

VRAC, Nantes

Jeudi 25/01 19h30-21h30

Comité territorial Vignoble Pays d'Ancenis

La Maison du parc, Chauvé

<u>Je participe à un comité territorial en</u> cliquant ici.

La vie du réseau

30 ans de la fédération : alimentation

En 2024, la fédération Animation Rurale 44 fêtera ses 30 ans! A cette occasion, nous vous proposons de nous rencontrer afin d'échanger sur des thèmes chers au réseau.

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 20 février au CSC du Jamet à Nantes (Bellevue), autour du thème « Alimentation : quelles initiatives et quels enjeux pour l'animation de la vie locale ? ». Elle est organisée en partenariat avec deux associations du réseau : VRAC et Ecofolies.

Découvre l'ensemble du programme sur notre site internet.



Budget participatif du département : quelques lauréats au sein du réseau

Au printemps dernier, le département de Loire-Atlantique a proposé aux citoyen.nes et associations de déposer des projets en vue d'améliorer leur cadre de vie. 400 projets ont été déposés (dont de nombreux par des associations membres du réseau) et 250 soumis au vote des habitant.es, âgé.es de 16 ans et plus. En novembre, 56 lauréats ont été dévoilé et se partageront ainsi une somme de 2 millions d'euros selon leurs projets. Parmi eux nous retrouvons :

- L'acquisition de matériel pour créer un espace d'expérimentation permaculturel et ateliers biodiversité, à <u>la Récupérette</u> (Saint-Lumine-de-Clisson).
- L'acquisition d'instruments de musique pour les prêter aux élèves, ou comment rendre la musique accessible à tous, avec la Barakatous (Derval).
- La Cantine vagabonde, une table pour tous! Acquisition: une remorque, matériel de cuisine et vaisselle pour dresser une table de 30 convives, avec Ecofolies (Sainte-Pazanne).
- Les jardins pédagogiques et partagés : acquisition de mobilier, création d'espaces et matériel pédagogiques, avec <u>le Café des P'tites Graines</u> (Saint-
- La future cuisine du MAB : le Marché Alternatif de Bellevue s'installe au sein du futur tiers-lieu Plan B par l'acquisition de matériel et travaux, avec Plan B (Nantes).

ÇA SE PASSE À LA FD

Daniëlle Havot-Broekarts rejoint la fédération en tant que nouvelle codirectrice!

Elle prendra progressivement son poste début 2024, afin d'assurer une transition avec Arnaud Vaillant qui quittera ses fonctions fin mars.

Nous vous la présenterons dans le prochain e-colporteur mais vous aurez peut-être l'occasion de la croiser d'ici là!

Les premiers reportages de Yoan sont en ligne! Depuis le mois d'octobre Yoan va à la rencontre des associations du réseau afin de valoriser celles-ci à l'occasion des 30 ans de la fédération.



Vous pouvez d'ores et déjà découvrir deux reportages photo réalisés à l'APE du Pays de la Mée et à l'Arcel à Saint-Aubin-des-Châteaux.

D'autres sont à venir très prochainement, ils seront ajoutés à notre site internet <u>sur la page des 30 ans.</u>



SAVE THE DATE

Mercredi 27/03

Journée d'études autour de la gestion d'un collectif en crise : quelles méthodes d'intervention ? De prévention ?

Nantes

Actualités droit social et fonction employeur

Arrêt de travail : dorénavant le/la salarié.e continue d'acquérir des congés payés durant toute la durée de l'arrêt

Voici une information diffusée par Héxopée cet automne, et qui concerne toutes les branches :

Jusqu'à aujourd'hui, le Code du travail ne prévoyait pas d'acquisition de congés payés pendant un arrêt de travail d'origine non professionnelle, sauf sous conditions dans certaines branches (comme Eclat ou Alisfa). Par ailleurs, en cas d'arrêt suite à accident du travail, le droit français accordait un droit à l'acquisition des congés payés pendant une durée d'un an. Or ces dispositions ne correspondaient pas au droit européen. Pour mettre en conformité les dispositions françaises, la Cour de cassation a opéré un revirement de jurisprudence à l'occasion de 3 arrêts rendus le 13 septembre dernier. 2 nouvelles règles sont à retenir :

- Dans le cadre d'un arrêt maladie non professionnelle, le.la salarié.e doit bénéficier de son droit à congés payés et doit continuer à acquérir ses congés payés, quelque soit l'ancienneté et la durée.
- Dans le cadre d'un arrêt à la suite d'un accident du travail ou maladie professionnelle, l'acquisition de congés payés se poursuit sur toute la durée de l'arrêt (elle était jusqu'alors limitée à 1 an).

Cette jurisprudence s'applique uniquement aux arrêts de travail, professionnels ou non. Elle n'a pas à être étendue à tous les motifs d'absence tels que le congé parental ou bien encore le congé sans solde. Elle s'applique à tous les congés payés, qu'ils soient légaux ou conventionnels.

L'impact pour l'employeur est bien évidemment important. La Première ministre a d'ores et déjà annoncé qu'un nouveau texte serait voté au cours du premier trimestre 2024 pour mettre en conformité le droit français avec les dispositions européennes. Dès que nous aurons plus de précisions, nous vous en informerons.

Actualités vie asso

Budgets prévisionnels : sollicitez-nous!

Vous êtes très nombreux à préparer vos budgets prévisionnels, notamment en vue d'une demande de subvention.

Dans un contexte de tension des finances de vos associations, liées notamment à une hausse de la masse salariale, la fédération est là pour vous accompagner. N'hésitez pas à prendre contact avec nous.

Lancement de campagne FDVA 2024

La prochaine campagne du Fonds pour le développement de la vie associative (FDVA) sera lancée le lundi 15 janvier et se clôturera le lundi 11 mars 2024 à midi. Celui-ci permet de financer le fonctionnement des associations, des projets innovants mais également la formation de bénévoles. Des temps de présentation en visioconférence ou en présentiel sont proposés aux associations du département. Vous retrouverez toutes les informations sur notre site internet.

L'équipe fédérale: Les salarié.es et volontaires: Dominique Aubrière, Laura Burban, Marthe Caput, Yoan Charbonnier, Mickaël David, Adèle Delamare, Ablaye Diop, Bruno Geslin, Arnaud Kozic, Olivier Leclercq, Audrey Louérat, Laëtitia Oullami, Arnaud Vaillant.

Le Conseil d'Administration: Régis Balry, Nolwenn Beliard Santa Cruz, Laurent Bouzon, Françoise Coste, Françoise Foucher, Patrick Gérard, Isabelle Jourdain, Sébastien Moreau, Séverine Saliou, Mickaël Viaud.

Zoom sur...

L'Assemblée Générale d'Animation Rurale 44

Le 14 octobre 2023 s'est tenue l'assemblée générale de la fédération. Nous tenons à remercier chaleureusement les 32 personnes qui ont fait le déplacement! Au total, ce sont **56 associations qui ont été présentes ou représentées** grâce à leur pouvoir, merci!

Lors de l'AG, réalisée sous une forme de stands, les membres des associations ont pu échanger avec l'équipe fédérale autour de l'activité de la fédération : vie associative, paie et droit social, gestion financière, observatoire de la vie associative, gouvernance et finances de la fédération, etc.

Celle-ci nous a permis de valider les rapports d'activité, financiers et moraux mais aussi le projet de modification des statuts nécessaire au renouvellement de notre agrément Jeunesse Éducation Populaire.



Cette AG 2023 marquera le **renforcement du conseil d'administration avec 7 nouvelles recrues** ! Nous leur souhaitons des belles rencontres, découvertes et apprentissages dans cette aventure ! Voici les heureuses et heureux élu.es :

- Nolwenn Beliard Santa Cruz (Les Galopins)
- Laurent Bouzon (Partition A4)
- Françoise Coste (AOPA)
- Françoise Foucher (Les Petits Gourmands)
- Patrick Gérard (Spectacles en Retz)
- Sébastien Moreau (Les Copains d'abord)
- Séverine Saliou (Las os)

Sans oublier les membres du CA qui ont renouvelé une fois de plus leur soutien à la fédération : Régis Balry (Céméa), Isabelle Jourdain (Musique Théâtre et cie), Mickael Viaud (Vibra'sons).

Nous remercions chaleureusement Leïla Attard, Alexandra Gautier et Sophie Morel qui quittent le conseil d'administration cette année.



En fin de matinée, une conférence a été animée par la géographe Valérie Jousseaume. Au travers ses recherches mais aussi son expérience d'élue dans une commune rurale, elle nous a parlé des différentes transitions qu'a vécu notre société. Elle nous a fait voyager dans le temps pour nous aider à mieux cerner l'aménagement de nos territoires et de nos modes de vie, et imaginer ce que pourrait être l'avenir de l'humain dans le monde rural en dehors de la pensée frénétique et du consumérisme de l'ère moderne actuelle.

Cette conférence a été suivie d'échanges avec la salle qui ont été très riches grâce à votre participation !

Cette assemblée générale a marqué le début d'un cycle de rencontres à l'occasion de nos 30 ans, sur des thèmes au cœur du projet fédéral : la ruralité, la parentalité, l'alimentation, les pratiques culturelles amateures et la jeunesse. Ce cycle prendra fin à l'occasion d'une fête le **21 septembre 2024** où le programme sera co-construit avec vous pendant les comités territoriaux. Notez bien la date !

A très bientôt,

Le CA et l'équipe salariée d'Animation Rurale 44

L'équipe fédérale: Les salarié.es et volontaires: Dominique Aubrière, Laura Burban, Marthe Caput, Yoan Charbonnier, Mickaël David, Adèle Delamare, Ablaye Diop, Bruno Geslin, Arnaud Kozic, Olivier Leclercq, Audrey Louérat, Laëtitia Oullami, Arnaud Vaillant.

Le Conseil d'Administration: Régis Balry, Nolwenn Beliard Santa Cruz, Laurent Bouzon, Françoise Coste, Françoise Foucher, Patrick Gérard, Isabelle Jourdain, Sébastien Moreau, Séverine Saliou, Mickaël Viaud.